

**HOMÉLIE**  
**Villa Lante, le 12 décembre 2024**

---

Proclamez la grandeur du Seigneur. Faites connaître l'amour de Son Cœur.

Aujourd'hui, l'Église oriente nos regards vers deux femmes extraordinaires. Les deux ont été appelées par la puissance de l'Esprit, de manière tout à fait inattendue, à nourrir une nouvelle vie, l'une en tant que mère d'âge mûr du prophète, l'autre en tant que jeune mère du Seigneur.

Qu'ont pu ressentir Elisabeth et Marie en s'embrassant ? De la joie ? De l'attente ? De la gratitude ? Se sont-elles senties vulnérables, courageuses et confiantes, ou bénies ? Marie a certainement été poussée du plus profond de son âme à proclamer la grandeur de Dieu.

Je pense que vous savez mieux que moi ce que Marie et Élisabeth ont ressenti. Pourquoi ? Parce que vous savez ce que c'est que d'être appelé par la puissance de l'Esprit, de manière inattendue, à nourrir une nouvelle vie. C'est l'histoire de la Société du Sacré-Cœur au cours des huit dernières années.

Bien sûr, le charisme fondateur donné à Sophie, Philippine et à tant de sœurs n'a jamais été mis en doute. Votre mission pérenne est magnifiquement exprimée dans les Constitutions de 1982, dans un passage cité par le pape François dans *Dilexit nos* :

*Poussées par l'amour du Cœur de Jésus,  
nous cherchons à faire grandir les personnes dans leur dignité humaine,  
comme fils et filles de Dieu,  
à partir de l'Évangile et de ses exigences d'amour,  
de pardon, de justice et de solidarité avec les pauvres et les marginalisés.*

Le charisme n'a pas changé, mais au cours des huit dernières années, la meilleure façon de vivre ce charisme aujourd'hui est devenue plus claire. Il est désormais plus évident qui vous devez être et ce que vous devez faire. Dans une période difficile marquée dans le monde entier par la guerre et la maladie, vous avez agi avec beaucoup d'audace, discernant librement ensemble comment nourrir au mieux une vie nouvelle, comment poursuivre au mieux votre mission en matière d'éducation, de spiritualité, de formation

et de promotion de la justice, de la paix et de l'intégrité de la création, en accordant une attention particulière aux jeunes. Vous avez réorganisé votre gouvernance de manière surprenante, en reliant la Pologne à l'Espagne, l'Irlande à la Hongrie, l'Inde à l'Indonésie, l'Australie au Japon, Cuba au Canada. En vous appuyant sur votre identité de corps et de Seul Cœur, vous avez choisi de mettre vos ressources en commun. Tout cela est vraiment extraordinaire. Tant de vie nouvelle !

Comment vous sentez-vous face à tout cela ? Joyeuses ? En attente ? Reconnaissantes ? Vulnérables ? Pleines d'espoir ? Bénies ?

Beaucoup d'entre nous ici présents sont en quelque sorte des étrangers ... peut-être des membres de la famille, des amis ou des partenaires de mission ... mais alors que Sœur Barbara et son Conseil transmettent le leadership à Sœur Claire et à son Conseil, ce que vous vivez nous concerne tous. Ce que vous êtes et ce que vous faites nous concerne tous. Nous avons besoin de vous. Nous avons besoin de vous pour nourrir de nouvelles vies. Nous avons besoin que vous alliez de l'avant avec courage et confiance, non seulement pour le bien de votre Société, mais aussi pour le bien de toute l'Église et le bien-être du monde. Nous avons besoin que vous proclamez la grandeur de Dieu et que vous découvrez et faites connaître l'amour de Son cœur.

Grâce à notre amitié avec vous, nous nous sentons aujourd'hui joyeuses, reconnaissantes, pleines d'attente, d'espérance et bénies. Nous vous remercions et ensemble, nous remercions Dieu.

**Père Douglas Marcouiller SJ**